



Un mensaje AL MUNDO

El Excelentísimo señor ministro del Interior pronunció el domingo en Bilbao un trascendental discurso, cuya materia esencial nosotros dividiremos en tres partes: naturaleza de nuestra Cruzada, enemigos de ella tanto en el orden interno como externo, la Unidad como norte para vencer todos los peligros de la Patria y conseguir la fuente de su grandeza finalmente, la necesidad de mantener un gran afán histórico entre todos los españoles para la restauración permanente de una verdadera política de tipo genuino, conforme a la altura de nuestro rango y a la coyuntura histórica en que actualmente vivimos.

A través de esta voz, tan autorizada como sincera, el mundo puede si quiere, llegar a conocernos perfectamente. Decimos esto, porque en el tono substancial de nuestro camarada, vemos su noble esfuerzo por hacer llegar fuera de nuestras fronteras—frente a todas las difamaciones—lo que significa esta España ganada a base de tantos heroísmos; la verdad de su ser y la nobleza y legitimidad de sus aspiraciones.

Si en realidad nos moviéramos en el mundo entre gente de recta conciencia, esto sería cosa resuelta. Pero, desgraciadamente, no es así. Tenemos frente a nosotros, de una parte: los enemigos seculares de nuestra grandeza interna; de otra: los enemigos, también seculares, de nuestra pureza y fecundidad espiritual. Se han conjurado unos y otros y su crimen llega a veces a monstruosidades endemoniacas. La política y la diplomacia les sirven de medio y el alma envilecida de la Europa decrepita es el terreno abonado para la cosecha de sus manejos. Ahí tenemos como caso típico las capallescadas maniobras de un judío converso, Maritain, y el vergonzoso cinismo de un periódico como «La Croix».

Cuando contra un pueblo como éste de nuestra España—regado de sublimes martirios—se alzan voces, que se titilan de católicas, para servir, confundiendo a la gente, a quienes llevan el crimen y el pecado en los ojos y en las manos, comprendemos la escondida argucia de nuestros enemigos y hasta dónde llega la profundidad de sus maquinaciones. Como gallardamente ha declarado el excelentísimo señor ministro del Interior, ante el mundo católico y en nombre de cuatrocientos mil hermanos mártires, denunciamos esta traición a la Fe con todas las características del más escandaloso sacrilegio.

Pero, pese a todo esto, a las maniobras también de aquellos que por no saber ganar la guerra con las armas tratan de conseguirlo minando a veces el prestigio de nuestras Milicias y de nuestros hombres, España—segura y fuerte en su Unidad—sabrás a lo largo de los horizontes más altos vencer la guerra y por esto murieron nuestros mejores. Como a los ojos de nuestros enemigos este amanecer de luces católicas. Que el resto de los pueblos lo aprendan también de este reciente mensaje de uno de nuestros ministros.

LABOR

CONTINUÓ el avance en los frentes de Castellón y Teruel

Nuestra aviación derribó dos cazas enemigos y bombardeó los rompeolas al Norte de Valencia y las estaciones de Alicante y Algemesí

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

En el frente de Castellón ha proseguido hoy el avance de nuestras tropas, derrotando al enemigo, que ha ofrecido resistencia, y ocupando y rebasando Mas de Vallero, Mas de Sanchiz y el pueblo de Rivesalves. Se ha alcanzado el río Sorolla en toda su parte baja hasta el pueblo de Onda que ha sido ocupado y rebasado.

En el frente de Teruel, también se ha vencido la resistencia enemiga, ocupándose por nuestras tropas la Venta de la Campanera, Espolón del Campo, Ramblas del Barato y de la Tejería, Mas de Bolo y varias alturas en la margen derecha del río Valbona. Los contraataques del enemigo fueron rechazados, causándole elevadísimas pérdidas. Se ha hecho 117 prisioneros y se ha cogido muchas armas automáticas y de repetición. En el campo, y próximos a nuestras posiciones han quedado más de un centenar de cadáveres rojos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy, en combate aéreo, en el frente de Teruel, han sido derribados dos aviones de caza «Beiler» enemigos.

En la noche de ayer fueron bombardeados los rompeolas al Norte de Valencia y con gran eficacia dicho puerto y las estaciones de Alicante y Algemesí, produciéndose explosiones e incendios en dichos puertos.

Salamanca, 22 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

El fracaso de las democracias

Una alocución de Lord Balwin, en Londres

Lord Balwin ha pronunciado en Londres una significativa alocución, que indica el terreno que va ganando la idea fascista en Inglaterra.

Lord Balwin ha dicho entre otras cosas: hay gentes en nuestro país que se inquietan por el entusiasmo que despierta en ciertas personas los sistemas de gobierno no democráticos, quienes afirman que los sacrificios que hacen estas naciones para conseguir su prosperidad no pueden ser igualados por nosotros.

Debéis recordar—ha continuado—que nuestra Constitución y nuestras tradiciones han pasado a nuestra sangre y las hemos defendido a costa de ella. Pero la democracia—ha terminado—es un sistema de gobierno muy difícil y no funciona debidamente más que cuando todo el mundo cumple con su deber. Esto es precisamente lo que no saben hacer las democracias: que cada uno cumpla con su deber.

LABOR

TRIUNFO en Roma de la Delegada Nacional de «Auxilio Social»

Mercedes Sanz Bachiller presidenta de la Comisión «Trabajo y alegría en la vida de la mujer»

Lisboa.—El Comité internacional del Trabajo y la Alegría, ha nombrado para el próximo Congreso mundial que sobre estas materias va a celebrarse en Roma del 26 de junio al 3 de julio, presidente de la Comisión VIII denominada «Trabajo y Alegría en la vida de la mujer», a la Delegada Nacional de «Auxilio Social» de España, camarada Mercedes Sanz Bachiller.

He aquí una prueba más del papel que España vuelve a representar en el mundo. Hoy es una española la que triunfa con su sola presencia y el honor de la Patria que representa. Al mismo tiempo que las tropas de Franco derrotan al enemigo, el mundo valora en justicia la obra de la Falange Española Tradicionalista, símbolo de la España de Franco.

De esta España que con sus armas abre paso al Pan que el «Auxilio Social» lleva a todos los rincones de la Patria reconquistada.

Cierre de la frontera FRANCO-CATALANA

Mussolini dispone se reanuden las conversaciones ITALO-FRANCESES

La noticia en las radios inglesas

Londres.—Han causado grata impresión los informes de que el Gobierno francés ha ordenado el cierre de la frontera con la España roja y el comunicado subsiguiente de Mussolini, que está dispuesto a reanudar las relaciones diplomáticas con Francia. En Londres se ve la situación internacional con mayor optimismo que en días anteriores. Se hace resaltar la importancia de los acuerdos del Subcomité de no intervención en su reunión de ayer.

(Información en lo pág. 7.)



En la cabeza de Puente de Balaguer nuestros soldados mantienen a raya al enemigo

Los discursos del domingo en Bilbao

La premura del tiempo nos impidió días pasados insertar íntegramente los discursos pronunciados en Bilbao por los Excmos. señores ministros del Interior, Justicia y Defensa Nacional. En tercera y octava p'ana quedan señalados íntegramente llamando muy especialmente la atención sobre ellos a nuestros lectores.

Los servicios de Beneficencia en Castellón

Unas 700 personas atendidas diariamente

En los comedores establecidos por la Delegación de Beneficencia de guerra en la ciudad de Castellón, se han repartido 7197 comidas, 8400 raciones de pan, 1992 raciones de leche. En el día 17 quedó inaugurado el suministro de víveres a las familias de los mártires de la Causa atendiéndose diariamente a unas 700 personas.

* Paqueando

«El Avisador Numantino» salió, ya hace días por «su verdad», nosotros continuamos con la nuestra y vamos un poco más lejos.

También le obligaron el «25 de Julio», cuando España hervía ya de fervor patriótico, a lamentarse de que los requetés y el resto de las fuerzas navarras que liberaron definitivamente a Soria echaron por el balcón y la calle los endemoniados trastos y papelotes de la C. N. T., la Casa del Pueblo, Izquierda Republicana, etc...?

¿Tan inseguro se encontraba que aún tenía que hacer público estos reparos?

¿No era todavía prudente decidirse? Aquella no era hora de habilidades políticas, sino de corazón. No de lo dudoso, sino de lo heroico.

El «25 de Julio» «El Avisador Numantino»—recurriendo a un dicho vulgar— aún patinaba; por lo visto no las tenía todas muy seguras y se deslizó tan «cautelosamente»—queremos ser benévolo— que hubo que ordenarle la retirada de aquella edición.

Cuando volvió a salir el periódico los blancos del censor y lo que no son blancos constituían la mejor acusación para estas horas.

Si esto mismo que le ocurrió a «El Avisador» con la España auténtica, le hubiese sucedido con el Frente Popular el día 18, ahora podía estar orgulloso. Pero el hecho es que da esta «casualidad» adversa. ¡Alguna vez tenían que errar los «prudentes»! Y continuamos siendo benévolo.

No es sólo cuestión de orden, de honestidad y de decencia. El 18 de Julio lo que hacía falta era gallardía y una santa rebeldía contra el orden constituido.

Tenemos en nuestras manos un libro de las ediciones F. E. en el que se recogen, a manera de brevario, los pensamientos proféticos de nuestro gran Donoso Cortés. Hemos leído el primer párrafo y en él nos hemos quedado para transcribirlo. Hélo aquí para que algunos lo sepan leer:

«Hubo un tiempo, y ese tiempo se pierde en los orígenes del mundo, en que el hombre, conducido por la fe, se humillaba ante el poeta, dueño de su corazón porque pulsaba la lira; la espontaneidad y el entusiasmo forman los vínculos de las sociedades que nacen, como la razón ocupa el trono de las sociedades que marchan, y la indiferencia y la duda el de las sociedades que perecen. En el primer período el poder social reside en el poeta y se realiza su acción por medio del canto y de la armonía. En el segundo, reside en el legislador propiamente dicho, y se realiza por medio de las leyes; en el tercero, el poder social no existe, y los pueblos vegetan en el marxismo o naufragan combatidos por las revoluciones».

El 18 de Julio pereció la España de la indiferencia y la duda. Las sociedades que nacen las forman la espontaneidad y el entusiasmo

El éxito de Vicente Serna

Prosigue la prensa nacional de estos días dando cuenta de la aparición del gran libro de nuestro Camarada, Vicente Serna del Barrio, «Cantos Imperiales». Toda ella hace grandes elogios de sus poesías y celebran el éxito de la obra. En números sucesivos insertaremos algunas de estas críticas que tanto pueden enorgullecer a nuestro compañero de redacción.

Se restablece la Orden de Isabel la Católica

Por decreto de primero de octubre último, fué creada la Orden Imperial de las Flechas Rojas. Sus insignias: Yugo y Flechas, simbolizan la conyunda del pasado por el porvenir, que es el significado real del momento presente.

Justo es también que se rinda recuerdo especial a la España Imperial del pasado y a ello se encamina el restablecimiento de la tradicional Orden de Isabel la Católica en homenaje rendido a la gran Reina que por su feliz matrimonio, su esfuerzo guerrero, sus sabias medidas políticas, sus ansias de expansión y adivinación certera del arcano, llevó aquella España Una, Grande y Libre, anhelo de nuestra noble y Santa Cruzada, que con su victorioso Ejército está coronando su rescate para elevarse al nivel de sus mejores tiempos, purificada de malsanos contagiosos.

Sirva hoy, además, la advocación de la Egregia Soberana que abrió a España, con el descubrimiento de América, la puertas de la catolicidad de un Imperio, de sol sin ocaso, para lanzar, en la hora de la justicia distributiva, con el nuevo vínculo de la recompensa, a los hijos de nuestra Nación política con aquellos de otras Naciones de ella nacidas.

La concesión de esta merced, que ahora se restablece como galardón de merecimientos contraídos por propios y extraños en hermandad de ideales y en generoso tributo de servicios a la nueva España, espaciará por el mundo el recuerdo de pretéritas glorias que hoy reviven en gesta análoga a la de entonces, reconquistando la tierra de nuestros mayores, invadida por la hez internacional, el espíritu español en trance de perecer, nuestra civilización, nuestra fe y nuestra independencia, por el denodado esfuerzo que ante ideales tan altos no ha reparado en sacrificios. En vísperas de victoria, por feliz coincidencia, renacen a un tiempo la Orden de la Reina Católica, comprendió de hispanidad y en seguimiento de sus enseñanzas, un espíritu nuevo, entroncada en el suyo imperecedero, en prueba de que, pese a la mudanza de los tiempos y a la morbosa saña destructora del hombre maligno perdura inmaculado lo que constituye el germen de la raza y hace a España inmortal.

En virtud de lo expuesto, a propuesta del Ministro de Asuntos Ex

El representante noruego en Madrid habla de la vida roja en la capital Ganadería soriana

En los primeros meses fueron asesinadas de 35.000 a 40.000 personas

El total de víctimas en España seguramente sobrepasa a las 300.000

Impresión de la España de Franco

El cónsul noruego Félix Schlager ha dado en el Instituto Iberoamericano de Berlín una conferencia sobre la situación en su vida, era, en el momento de estallar la guerra civil, el único representante de Noruega en Madrid. Confiáronle se

riamente la dirección de la embajada noruega y así pudo seguir de cerca los acontecimientos que se desarrollaron en España roja. Hasta el verano de 1937, cuando tuvo que huir para escapar de la muerte, el señor Schlager tuvo contacto con los dirigentes de España roja.

El orador relató los comienzos de la guerra civil y la tiranía sanguiñaria de los bolcheviques. En diversas ocasiones fué testigo de los famosos «paseos», cuando un reducido grupo de bolcheviques conducían a las afueras de la ciudad, para asesinarlos, a miembros de la nobleza, burgueses, mujeres y niños.

En los seis primeros meses de la guerra civil, solamente en Madrid fueron asesinadas de 35.000 a 40.000 personas, y el número total de víctimas en España roja ha sido seguramente superior a 300.000. Los criminales no eran siempre, como asegura el gobierno rojo, «inconciliables», sino que en numerosos casos fué el mismo gobierno el responsable de esos crímenes. Solamente debido a los trabajos del encargado de negocios de Inglaterra y a otros miembros del cuerpo diplomático pudo ponerse relativamente término a los asesinatos de presos políticos y se instituyeron los llamados «tribunales populares», que, dentro de su refinada crueldad representaban aún cierto alivio en relación a las monstruosas matanzas anteriores. Esto demostró que el Gobierno habría podido poner fin a los horrores, si hubiese querido. Pero cuando las tropas nacionalistas llegaron en noviembre de 1936, a los arrabales meridionales de Madrid y el Gobierno huyó a Valencia, la dirección general de seguridad compró a los comunistas la autorización de trasladarse, a cambio de permitirles las muertes a 2500 presos políticos. Y así se hizo, a pesar de que el general Miaja, que tenía el mando en Madrid dió al cuerpo diplomático toda clase de seguridades de que la matanza no se llevaría a cabo.

El cónsul Schlager expuso después los esfuerzos de los diplomáticos para velar por la suerte de los presos políticos, y para salvar a las víctimas, dándoles asilo en los edificios de las embajadas y evacuándolas.

Finalmente expuso el cónsul Schlager la impresión que le había producido la España nacionalista, donde se vive seguro, donde se trabaja en la creación de una comunidad nacional, donde la población cuida bien a los heridos y prisioneros rojos caídos en sus manos, como de sus propios combatientes, y donde se pone toda la atención en la educación de la juventud.

teriores y previa liberación del Consejo de Ministros.

DISPONGO.

Artículo primero.—Se restablece la Orden de Isabel la Católica, con objeto de premiar servicios meritorios prestados a la Patria por nacionales y extranjeros.

Artículo segundo.—Dicha Orden constará de las siguientes categorías:

- Primera. Caballero Collar.
- Segunda. Caballero Gran Cruz.
- Tercera. Comendador de Número.
- Cuarta. Comandador, y
- Quinta. Caballero.

Artículo tercero.—Por el Ministro de Asuntos Exteriores, se designará una Comisión encargada de redactar el Reglamento de la Orden, la que deberá dar cima a su trabajo en el plazo de un mes.

Dado en Burgos a quince de junio de mil novecientos treinta y ocho.—El Año Triunfal.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Asuntos Exteriores, Francisco Gómez Jordana y Sousa.

Si importancia enorme tiene para toda la provincia en general la ganadería lanar, para las zonas del Valle y Pinares y para los regadíos especialmente, la tiene también muy grande la ganadería vacuna tanto de raza como de trabajo.

Lo mismo que decíamos en el lanar, podíamos decir en el vacuno referente al «pesebre». Mejorar las razas sin una mejora paralela de la alimentación, es problema insoluble. Hay por consiguiente, que hacer producir a la tierra más y mejores hierbas y piensos. Para las zonas de regadío ya hemos dicho que nuestros estudios en los Campos Agropecuarios nos prueban que orientando su explotación a la ganadería, se obtienen beneficios mayores y más seguros. El regadío soriano no puede ser orientado, por falta de calor, a producciones hortícolas extensas, ni aún a un cultivo demasiado repetido de la judía, pero en cambio, si al lado de cada parcelita de riego se ponen una vaca y una cerda de cría, el negocio es muy otro y de lo más saneado. En las zonas de Pinares y del Valle el problema es distinto, porque aquí no dispondremos de margen amplio que nos dan los regadíos de las zonas bajas de la provincia, pero sin embargo no dudamos, sobre todo limitando la cuestión a los términos municipales de buen poderío, en considerar el estudio de estas zonas muy interesante con miras a la mejora de la ganadería vacuna de raza.

¿A que debemos aspirar en la mejora de la ganadería vacuna de la provincia? En los regadíos y zona de buenos prados, a «crear» vacadas especialmente lecheras. En las zonas de secano, pero con terrenos frescos y ricos, podremos aspirar a «tener» vacas preferentemente de aptitud mixta leche y carne. En las zonas en que el vacuno se emplea como animal de trabajo, cabe pretender con miras a la venta de las crías, el cruzamiento industrial con razas precoces de carne previa mejora, por selección, de la raza indígena que «deberá conservarse como raza de trabajo, y raza madre». Son por consiguiente tres escalones o grados de mejora impuestos, como siempre, por las posibilidades agrícolas del medio.

En los regadíos sorianos y zonas ricas de secano el problema es poner vacas donde prácticamente no las ha habido nunca. Caso típico el de la comarca de Burgo de Osma y San Esteban de Gormaz, donde las Paradas de los Campos Agropecuarios han «creado» vacadas nuevas en pueblos que antes no tenían vacas. Para estos casos la solución no creo haya lugar a duda, pues como aquí no sucede como en el lanar en el que teníamos que explotar un ganado apto para aprovechar los pastos naturales, si no que el vacuno es, en este caso, ganado casi exclusivamente de pesebre y en el pesebre «mandamos nosotros cultivando la tierra debidamente; en lugar de andarnos por las ramas, vayamos al catálogo de razas, elijamos de entre las mejores las que más se adaptan a nuestras circunstancias y pongámoslas en manos de nuestros huertanos. Entre las razas vacunas de «buen rendimiento económico», tenemos, ya adaptadas en España, las verdaderamente conocidas por la denominaciones de Holandesa y Suiza Schwytz. La Holandesa más «especializada» en leche, pero la Suiza tiene la ventaja, por lo menos para empezar como aquel que dice, que aunque menos lechera es sin embargo muy estimada además por su carne, en más precoz en peso, y resulta menos delicada y más resistente que la Holandesa. Pues multipliquemos los sementales Schwytz por los regadíos sorianos y en los sitios «mejorados» situemos además otros sementales Holandeses que sirvan para formar esta raza independiente de la Suiza.

En las zonas de buenos prados, con capacidad productiva suficiente, hemos de contar como punto de partida con vacadas abigarradas, consecuencia de sucesivos cruces caprichosos, que tendremos que «adsorver» por cruce repetido con la raza mejorante Schwytz, pero a condición de acompañarlo con una selección cuidadosísima de los productos que vayamos obteniendo a fin de evitar la degeneración de la nueva raza.

En las comarcas de capacidad agrícola insuficiente, en las que además por lo general se utiliza el vacuno como animales de trabajo bien sea para las faenas agrícolas o para las forestales, como aquí vamos a pedir al ganado mucho y vamos a darle poco, contentémonos con seleccionar la raza indígena, pero si además, sobre todo en las vencidas de las zonas de buen ganado, nos es factible utilizar el cruzamiento industrial con la raza Schwytz, haremos que en la venta de crías quede un beneficio muy estimable en favor del bolsillo del labrador de las zonas de agricultura pobre o escasa.

La realización práctica de estas mejoras precisas: a) ordenación de una red de Paradas, b) imposición de las Paradas de los correspondientes reglamentos, c) organización de los Sindicatos de Cría de las diferentes razas. La Junta Administrativa de los Servicios Agropecuarios provisionales tiene estudiado al detalle el programa esbozado.

Naturalmente que en esto lo mismo que en lo que llevamos dicho sobre experimentación y divulgación de cultivos, habrán de ser las organizaciones de agricultores y ganaderos los organismos encargados para, si lo toman con interés, conseguir dar a la mejora la extensión e intensidad suficiente de forma que en realidad se obtenga la verdadera obra social, pues los organismos oficiales harían con que como ya lo vienen practicando en nuestra provincia, inicien y jalonen los primeros pasos, siempre llenos de dificultades sobre todo en estos asuntos del campo.

En el frente junio de 1938.

A. MARTINEZ BORQUE
Artillero e Ingeniero Agrónomo

PERFECTA

COMO LA
CREMA DENTAL CIENTIFICA

PROFIDÉN

LABORATORIOS VALVADERA LOGROÑO

Antes de hacer su encargo de

RECORDATORIOS DE PRIMERA COMUNION

vea usted los preciosos modelos de

EDITORIAL URBION S. A.
(TALLERES DE «LABOR»)

Quita las pecas
Embellrece el cutis

USANDO
CREMA NUMANTINA

DIARIAMENTE AL ACOSTARSE CONSERVARÁ SU CUTIS LIMPIO Y SUAVE

Crema Numantina

VENTA:
Principales farmacias

ENVIOS INMEDIATOS

BENITO REMACHO
Villarroya de la Sierra (Zaragoza)

“España que prestó a la Iglesia de Cristo el gran servicio de luchar contra la herejía pretestante, renueva hoy aquel servicio haciendo esta otra salida al mundo”

Discurso del ministro del Interior

(Texto taquigráfico del discurso del ministro del interior, señor Serrano Suñer, pronunciado el día 19 en Bilbao).

Al levantarse hablar el señor Serrano Suñer se le hizo objeto de una prolongada ovación. Hecho el silencio, el ministro dijo: Españoles:

En conmemoración tan alta como la de hoy, estamos aquí, en estas tierras españolas de Vizcaya presentes en estrecha hermandad española, el Gobierno del Generalísimo y el Ejército. Eran los primeros días de junio del año pasado, y como otras tantas veces, requerido por exigencias de su oficio guerrero, volaba por los cielos de España, de ordinario luminosos y claros, y aquel día entoldados, cerrados y oscuros como el humo del cañón, que él presenciara en cien batallas, cuando su avión se estrellaba contra un cabezo en Alcocero de Mola, y allí, entre uras zarzas, que la gloria convirtió en laureles, quedó prendida su vida, cuando tenía sazón de plenitud para el servicio de la Patria.

(General, Emilio Mola! (El público puesto en pie contesta ¡Presente! Presente siempre en nuestro recuerdo, el ejemplo de tu vida y el ejemplo de tu muerte. (Aplausos).

Dolor y afán del Caudillo

El general Franco—nosotros lo vimos—lloró emocionado a su compañero de armas, compañero en tantas jornadas gloriosas y difíciles tanto allá en tierras de África, como en aquellos días anteriores al alzamiento, de comunicación difícil entre los dos.

Pero el general Franco, jefe del Estado, jefe de la Revolución nacional española y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, hubo de sobreponerse, por una exigencia rigurosa de sus altos deberes, y comprendiendo el efecto terrible que en el país había de producir aquel triste suceso, dijo: «Es necesario acelerar la conquista de Bilbao. Es preciso que dentro de unos días, Bilbao, otra vez y para siempre, sea España». Y entonces nombró general jefe del Ejército del Norte a este gran soldado, el general Dávila, que tiene todas sus grandes virtudes a la altura de la más alta: la de su gran modestia, y con él se encaminó a su puesto de mando y allí, personalmente, el Generalísimo, con el general Dávila, dirigieron las operaciones. Y a las dos semanas Bilbao era de España.

Para conservar la riqueza

Y el Ejército tuvo un singular cuidado en realizar aquella operación envolviendo a la ciudad para no destruir vuestra riqueza y para no destruir algo que España estima en mucho más que vuestra riqueza industrial, para no destruir las virtudes de los grandes españoles que aquí sufrían, en aquellos días de cautiverio, para que pudieran así conservarse vuestras virtudes: la honestidad de vuestra conducta, lo arraigado de vuestras ideas religiosas, que para España valen mucho más que toda vuestra riqueza industrial. (Grandes aplausos).

Y desde entonces la guerra en el Norte es una sucesión ininterrumpida de victorias. Tras de Bilbao, se produce la liberación completa de Vizcaya, y después Reinosa y Castro Urdiales y Santander y Llanes y Rivadesella y Gijón y Covadonga, donde ahora sube y vuelve la reconquista de España. Y en todos aquellos lugares, y en todos aquellos pueblos que fueron el teatro de la guerra, cada rincón y cada piedra es un monumento de heroísmo de esta raza. Y junto a los nombres de esta geografía, ahora tan entrañablemente aprendida por todos los españoles, están los nombres, presentes para siempre en el corazón de todos los españoles, de las figuras señeras de la guerra.

Los forjadores del triunfo

Junto al nombre del Caudillo y del general jefe del Ejército del Norte,

La dudosa conversión y el catolicismo de Maritain y los suyos

La Unidad como norte de todos los peligros de la Patria

«Nuestro Ejército del Aire jamás bombardea una sola posición, un palmo de terreno patrio, que porque es de España, nos duele a nosotros como a ellos, si no constituye un objetivo militar»

Interesantísimos discursos de los Excmos. Sres. Ministros del Interior, Justicia y Defensa Nacional, en Bilbao

el nombre del general Solchaga, jefe de las Brigadas de Navarra. (Aplausos). El general Solchaga, puesto de pie, saluda, y el nombre del ilustre general Vigón (Aplausos), y los nombres de García Valiño y Juan Bautista Sánchez (Aplausos García Valiño saluda), los conquistadores, y el de Camilo Alonso, y el de Bartomeu, caído herido a las puertas de la Villa, y el de Cayuela y el de La Torre y el de Martínez Campos, y el de tantos otros, que fuera imposible recordar ahora aquí, pero que tanto ellos como nosotros y cada uno de los que fueron combatientes en las unidades militares a sus órdenes, y singularmente los de aquellos que prestaron el más alto servicio, rindiendo su vida a la Patria, están y estarán presentes siempre en nuestro recuerdo, y España, que es un pueblo cristiano, de posición espiritualista, personalista, no admitirá el homenaje al héroe anónimo. Individualmente, todos y cada uno de ellos, sus nombres, con letras de oro serán esculpidos. (Gran ovación que interrumpe al orador), serán esculpidos con letras de oro en los muros de las parroquias donde nacieron y de nuevo comunidades religiosas rezarán por ellos en todas las jornadas, mientras dure y mientras sea la Historia de España. (Grandes aplausos. Muy bien).

Y aquellas unidades, las Brigadas y con ellas los Tercios de Begoña y de Nuestra Señora del Camino, de San Miguel y de Oriamendi, de Lácara y de Montejuera y San Ignacio, y las Banderas todas de la Falange de Navarra, y Batallones de Castilla, y fuerzas de todas las regiones de España, colaborando a la gran empresa: muchas de ellas, las más, salidas de aquella cátedra magnífica, canteira de la mejor infantería del mundo, el Alcázar de Toledo (Muy bien), empuñados allá en lo alto, por un airón heroico hechó con el nombre y con la gloria del general Moscardó (Aplausos. El general Moscardó saluda brazo en alto).

De triunfo en triunfo

Y tras esto, españoles, la guerra sigue monacorde con su tono victorioso, y aquella pequeña ventana que primero abrió nuestro Ejército al mar Cantábrico, se ensanchó a todo el litoral y ahora está en Levante. En nuestro mar, donde otra vez las banderas gloriosas de España reciben los homenajes del mar de nuestra civilización (Muy bien), meta de la meta de la victoria. Ni pactos, ni abrazos, ni transacciones, que fueran traición (Muy bien). La voz limpia y serena de nuestro Caudillo lo dijo con la firmeza que en él es norma, y aquella voz encontró amplia resonancia en todos los ámbitos de España. Encontró, como eco, un clamor de voces que entre bosques de bayonetas y de espadas salían recias de las gargantas de los cañones y de los soldados de España. (Muy bien. Aplausos).

La cosa no puede ser de otra manera. Es evidente que no somos iguales los que combatimos aquí y los que nos combaten al otro lado.

La Cruzada Española

Si esto fuera, la guerra (la guerra es un hecho terrible, menos terrible, claro está, que la revolución), la guerra que hemos considerado to-

dos como un hecho inevitable y necesario: la guerra, esa cosa terrible que está santificada por la sangre de nuestros héroes y de nuestros mártires, que ofrecieron su vida por España, y por la causa de Dios, si así no fuera, si fuéramos todos iguales, los que combatimos aquí y allá, la guerra que es hoy Santa Cruzada para nosotros, sería—en tonces—un crimen. No hay, por consiguiente—conviene repetirlo—posibilidad de otro final que la rendición o la victoria total.

Es cierto que la ambición más noble del Movimiento, es la de reintegrar a nuestra fe común de la Patria a todos los españoles, a todos los españoles descariados y engañados, incluso a los del otro lado—y en este caso hay allí muchos abajo y posiblemente también arriba—. Pero si esto es así, si esta es nuestra ambición más noble, nadie, con una dialéctica confusa, pueril o peligrosa, pretenda utilizar este tema como argumento que abra un porullo donde se filtren aquí las posiciones de traición. (Muy bien).

El enemigo acecha

Es preciso curar la puerilidad. Las cosas son así y la posibilidad del peligro es evidente. El enemigo, incapaz de vencer en los campos de batalla, no cesa en su propósito y maestro en ardid y combinaciones fraudulentas, intenta por todos los medios obtener un sustitutivo de la victoria que no supo ganar en los campos de batalla, y unas veces deshonor la boina y otras veces la camisa azul. Yo quiero recordar ingenuos aquellas promesas coloradas del presidente de las Cortes cuando, el alzamiento se produjo y se llamó a algunos generales del Ejército español que, en una hora de honda reflexión y de exacta medida de su responsabilidad ante la Historia se habían alzado contra la tiranía y el crimen que era la política anterior.

Y en aquellas llamadas del presidente de las Cortes al general García Aldave, por ejemplo, en Alicante, el presidente le requería para que le ayudara en la gran tarea de conjurar este peligro y le prometía yo no sé qué paraíso de orden político para España. Y aquel pobre general, no curado de esta puerilidad que yo denuncio como daño grave, oyó aquellas palabras y a los pocos días, como una res, era sacrificado en una checka de Alicante.

Nosotros hemos de tener siempre presente que el enemigo vigila, que el dragón sigue en su actitud de enemigo de España y que hemos de estar, en cada momento, con los ojos bien abiertos y con la lanza en alto, dispuestos siempre a combatir. (Muy bien. Aplausos).

Moscou dirige y Barcelona ejecuta

Hoy ya es más peligroso que el enemigo de las trincheras este otro enemigo de la política y de la diplomacia que mueve el adversario en Europa. En este orden podemos distinguir de una parte el enemigo interior. Este es bien conocido. El socialismo, es el comunismo, que significa la negación del ser permanente de España, es la masonería, es su propaganda antimilitarista, es, en una palabra, Moscou, que dirige,

que lanza la consigna, y Barcelona con otros Gobiernos de Europa, que mansamente, servilmente, ejecuta y cumple....

El judío converso y la prensa inconsciente

Al lado de este enemigo, dé todos conocido, existe otro menos conocido y más peligroso, de una zona simplemente comprensiva y masanzante. Yo quiero apuntar ahora aquí concretamente, como botones de muestra, a Maritain y a cierta Prensa que para dolor nuestro de católicos, que tenemos el alma atribulada, nos ater, a leer. Maritain, el presidente del Comité para la paz civil y religiosa en España. Este judío converso que comete la infamia de lanzar a los vientos del mundo la especie de las matanzas de Franco y la necesidad inmensa de la legitimidad del Gobierno de Barcelona, y «La Croix», «La Croix», periódico hoy pacifista y como tal enemigo nuestro, periódico hoy pacifista que durante la gran guerra europea publicaba editoriales que nosotros tenemos registrados y que hemos de exhibir y de airear a todos los vientos, en los cuales decía cosas tan peligrosas como esta: «A los alemanes que caigan en nuestro poder hay que tratarlos como apaches». Y nosotros desde aquí, seguros de nuestra conciencia católica, seguros de que prestamos otra vez un alto servicio a la Iglesia de Dios en España, nosotros decíamos a «La Croix» que a los apaches franceses, que a los apaches checos, que a los apaches rusos que cogemos en los campos de batalla—y éstos sí que son verdaderos apaches—los tratamos humanamente. Y yo invito a «La Croix» y a los autores de esos editoriales a venir aquí a visitar con nosotros, por ejemplo, los campos de concentración de Lerma o de San Pardo de Cárdena. Allí aprenderán cuál es el trato que España da a esas gentes patibularias que nada tiene de común con el trato ferroz que ellos propugnaban para soldados al servicio de un pueblo que era su Patria. Nosotros los tratamos como cristianos. (Aplausos).

Nos movemos dentro de la más perfecta ortodoxia

Nosotros estamos seguros de pisar un terreno desde el punto de vista de la ortodoxia católica irreprochable, porque contamos con la condenación explícita y rotunda que del comunismo nuestro adversario, hiciera el Santo Padre, porque contamos además, con el apoyo firme que para nosotros suponen las declaraciones de la autoridad, de la jerarquía eclesiástica, aquella gran Carta colectiva del Episcopado español, porque sabemos que nuestra juventud no muere sólo por la patria española sino también otra vez por la causa de Dios. Y cuando nosotros actuamos con estos apoyos de firmeza incommovible, ¿qué pueden importarnos los disparos infames de esa prensa que, en una actitud fuera de todo rigor disciplinario y canónico admite en sus columnas la colaboración de un monstruo español que vistió traje de sacerdote, a quien el Santo Obispo de Barcelona le negó licencia, y que hoy—el triste mente célebre Abel Montserrat, el sacerdote Tarragó—con esa negativa

de licencia, sin autorización de su ordinario y de la Santa Sede, como es una exigencia mínima nexusable para residir en París y para escribir de política, está escribiendo, manchando ese periódico, contra el honor y contra la fama de España?

Maritain es legalista. Maritain está contra nosotros por la legitimidad del Gobierno de Barcelona. Yo, en nombre de cuatrocientos mil hermanos nuestros, martirizados por los enemigos de Dios, y por el desprecio y no abordo el tema de la legalidad del Comité de Barcelona. (Grandes aplausos).

Las Iglesias destruidas y las familias profanadas

¿Es que no saben Maritain y sus amigos, Mauriac y todos los colaboradores de esa prensa enemiga, es que no saben que a pasar de las payasadas de un sedicente ministro de ese Gobierno transhumante de Euzkadi, no saben que en España, que en la España roja no hay culto? ¿Es que no saben que las iglesias y los objetivos sagrados han sido profanados? ¿Es que no saben que la familia, cimiento primero para la salud de una sociedad cristiana, ha sido allí ultrajada? ¿Es que no saben que en casi todos los pueblos y ciudades de la España roja, como un hito trágico que acusa el paso de la horda, se levanta un montón de piedras y escombros que señala, en las plazas de los pueblos el lugar donde estuvieron las parroquias? (Aplausos. Muy bien).

España que prestó a la Iglesia de Cristo el gran servicio de luchar contra la herejía protestante, renueva hoy aquel servicio haciendo esta otra salida al mundo. Frente a esto, ¿qué es lo que importa, ni qué nos interesa a nosotros la sabiduría de Jaimen Maritain? La sabiduría de Jaimen Maritain tiene acentos que recuerdan la de los sabios de Israel, y tiene las falsas maneras de los demócratas judíos. Nosotros sabemos que él está en trance de recibir, o recibe ya, el homenaje de las logias y de las sinagogas. Y tenemos derecho a dudar de la sinceridad de su conversión y ante el mundo católico denunciamos este peligro tremendo de traición. (Grandes aplausos).

La unidad española

Para todos los peligros que pudieran acechar ahora y luego a esta gran Patria, que tanto nos cuesta, nosotros hemos de tener un norte, un gran norte que es doble signo guerrero y político de nuestro Movimiento: la unidad. La unidad española, la unidad entre los hombres de España, la unidad entre las clases, la unidad entre las tierras de España. (Muy bien). Todo lo grande y extraordinario que nuestra Historia encierra, se hizo en torno de esta idea de unidad, nunca en torno de localismos pequeños.

Porque ello es así, porque España tiene y tendrá enemigos seculares, por ser el pueblo más firme en su fé y en su creencia, se levantan contra ella como contra todos los pueblos que tiene linaje, esas pedanterías canallescas de los internacionalismos y de los derechos de autodeterminación de los pueblos. Pero nosotros constituimos una gran nación, que tiene conciencia y fe de sí misma, que tiene hoy, otra vez, la ilusión de su destino histórico y la ilusión de realizarlo. Y por ello nosotros vemos y enjuiciamos desde posiciones de razón, no desde posiciones de voluntad.

No nos importan las decisiones arbitrarias de voluntad. Nosotros sabemos que vivimos en una gran Patria que se llama España, y ésta es una entidad indiscutible. Es para nosotros un dogma indeclinable, una unidad irrevocable: La Patria. No aceptamos contra ella ni el sufragio, ni el plebiscito, ni la quebra por los Estatutos, y, por, consiguiente, jamás admitirá España después de esta gran prueba, a la vez dolorosa y gloriosa, el menor intento de cercamiento o de mutilación. Y como somos gente de fé y no gentes vacilantes que buscan la verdad a través de aquellas decisiones ocasionales del sufragio, si un día

(Continúa en la página 8.)

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 25, sábado. - Ss: Guillermo... Antidío ob; Lucía, Febronia vgs; Galicano mr.; Próspero, Máximo obs.; Adelberto confesor.

La misa es del Nacimiento de San Juan Bautista, con rito doble de primera clase con octava común y color blanco, Segunda oración del Corazón de Jesús. Tercera, en las rezadas, de San Guillermo. Cuarta imperada por la paz. Credo. Prefacio del Corazón de Jesús.

Día 26, Domingo tercero de Pentecostés. - Ss. Juan, Pablo ms. Virgilio, Silvio, Antelmo obs.; Pelayo niño; Superior mrs.; Majencio presbítero, David em., Perseveranda v.

La misa es de este domingo, con rito semidoble y color blanco. Segunda oración del Corazón de Jesús Tercera de San Juan Bautista. Cuarta de San Juan y Pablo. Quinta imperada. Credo, Prefacio del Corazón de Jesús.

Día 27, lunes. Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. - Ss. Crescente ob.; Zoilo, Ancto, Samsón, Juan pbs.; Ladislao rey.

La misa del Sagrado Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco. Segunda oración de San Juan Bautista, Tercera de la Virgen (pág. 638). Cuarta imperada. Gloria. Credo, Prefacio propio.

Epístola de la Misa del Domingo

De San Juan Apóstol (1, 3, 13 18).

Hermanos: No os extrañéis si os odia el mundo. Nosotros conocemos que hemos pasado de la muerte a la vida, porque amamos a nuestros hermanos; quien no ama permanece en la muerte. Todo el que odia a su hermano es homicida, y sabéis que todo homicida no tiene vida eterna, permanente en sí mismo. En esto hemos conocido la caridad, en que aquél dió su vida por nosotros, también nosotros debemos dar las vidas por los hermanos.

Quienquiera que tiene riquezas del mundo, y mira a su hermano que está en necesidad y le cierra su corazón, ¿cómo permanece en él la caridad de Dios? Hijos míos, no amemos de palabra y con la lengua sino con obra y de verdad.

Mutualidad general Agropecuaria,

Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

Enfermos del estómago

TOMAD GASTRILINA

Venta en Farmacias

NOTICIAS DIVERSAS

La Patrona del Cuerpo de Sanidad Militar

Según nos informan, con motivo de la fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, Patrona del Cuerpo de Sanidad Militar, el día 26 del actual, tendrán lugar en el vecino pueblo de Sigüenza varios actos conmemorativos, religiosos y profanos, a los que asistirá todo el personal sanitario de aquella comarca.

También se organizará un festival taurino en el que tomará parte el diestro de Sepúlveda, (Segovia), Victoriano de la Serna, Alférez de dicho Cuerpo.

Dada la variedad de esta fiesta es de asegurar se vea muy concurrida.

Lectura para los enfermos del Sanatorio de Derroñadas

Los enfermos hospitalizados en el Sanatorio de Derroñadas, han solicitado del señor Gobernador civil que haga llegar a los vecinos de Soria su ruego de que les envíen periódicos ya leídos o novelas de aventuras o recreativas con el fin de pasar las horas distraídos.

Todo el que desee donar a estos enfermos lectura de la clase que se detalla, la entregarán en la portería del Gobierno civil, la que en el mismo día de la entrega, será llevada a dicho establecimiento benéfico.

Misas en sufragio del alma de Don Gregorio Muga

Un grupo de señoras y señoritas de esta ciudad, ha acordado la celebración de varias misas que tendrán lugar en la iglesia del Carmen el sábado próximo, de 8 y media a 10, las que serán aplicadas por el eterno descanso del alma del gran soldado, salvador de Soria, don Gregorio Muga.

Traslado

Ha sido trasladado a prestar sus servicios a la sección de Contabilidad del Banco Hispano Americano de Valladolid, don Mariano Lengua.

Enlace

Ayer tuvo lugar en la iglesia de la Magdalena, de Zaragoza, el enlace matrimonial de la señorita Matilde Arroyo Mingo con don Antonio Miguel Pueblo, hermano político del industrial soriano, don Joaquín Jorge.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas venturas.

Las vacaciones en las Escuelas Normales

En reciente orden del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, se dispone que el periodo de vacaciones estivales en las Escuelas Normales, darán comienzo el primero de julio y terminará el 31 de agosto.

Funeral suspendido.

Por dificultades surgidas a última hora, el Ayuntamiento de nuestra ciudad se ve obligado a suspender los funerales ya anunciados por el alma del glorioso Teniente Coronel don Gregorio Muga, hasta nueva fecha que será debidamente anunciada.

Comentarios

A don Gregorio Muga y Diez ORACION

¡Rubia de alas y querubes la noche lo recibiera. Señor, la noche lo recibiera!... ¡En las nubes su vidriada fe postrera premiada por serafines fuera, mi Dios, fuera!... Que en la tierra un coro de violines entre medio de la guerra y un palor de cañonazos lo lloraba, lo ensalzaba, y lo ponía en vuestros brazos.

Aquí, era cano, mi Señora, y su cabeza cental tenía santos reflejos de inocencia y de cristal... Y era sana adolescencia su noble sonrisa curtiada. Y un robe el cuerpo de su vida.

La muerte en sus pupilas secó la bondadosa luz, y en las filas de sudorosos hachones junto a su

prestaron en su lugar el rocío de la lumbre a su traje militar. Y lo envolvió la bandera.

Llorabanlo como hermanas viejas devotas cristianas.

¡Señor, Señor de las tardes sin y la hiedra de los huertos, acordase un momento de este muerto entre los muertos! Rezarán funerales en atriles por su bien Velarán llorosos Guardias Civiles. Recíbelo Tú, Amén.

Cultos

Sagrado Corazón de Jesús. - Mañana viernes, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, en la iglesia de San Juan, a las 10 y media, se celebrará Misa solemne, y a continuación se expondrá su Divina Majestad quedando de manifiesto todo el día. A las seis y media, comenzará la Novena al Sagrado Corazón, en la que ocupará la Catedral sagrada todos los días el M. I. Señor don Filiberto Diez, Magistral de la S. I. Catedral de Osmá, y a continuación procesión solemne por las calles de costumbre.

Los demás días la Novena comenzará a las siete de la tarde.

Aniversario

Mañana se cumple el segundo aniversario de la muerte del señor don Sixto Morales García.

Las misas que se celebran en la Capilla de los PP. Franciscanos a las 8, 8 y media y 9, 9 y media y 10 y en la iglesia conventual de Santo Domingo, serán aplicadas por su eterno descanso.

96 plazas de practicantes veterinarios

Se crean 96 plazas de practicantes veterinarios que prestarán servicio en los Hospitales.

Percibirán los haberes correspondientes a su empleo y tendrán la consideración de sargentos a los gastos de viaje y alojamiento.

Los aspirantes dirigirán sus instancias al Inspector del Servicio de Veterinaria.

Caja de fotos

para carnet dejada en Secretaría Falange día 18 abril sin nombres; sirvanse comunicar a la misma quien fuere, noticias para la buena marcha de la organización.

Cantidades ingresadas

El resumen general de cantidades ingresadas en la cuenta corriente «Fondo de protección benéfico social» por recaudaciones de los «Días del Plato Unico» desde el 15 de noviembre de 1936 hasta fines de marzo de 1938, ha sido de 1.620.486.73 pesetas, a las que agregando, provincia de Soria, mes de abril, de 1938; 135.477,2 y, de la provincia de Guadalajara, mes de abril, de 1938, 23.537 78 y 687,20, suman el total de 1.780.189.43 pesetas.

C. N. S.

Orden Circular núm. 3 del Ministerio de Organización y Acción Sindical

Es absolutamente preciso que los miembros del Sindicato se den cuenta de que tienen derechos pero también obligaciones, y que «entre éstas, y como fundamental, está la de no eludir el pago de sus cuotas». Los Delegados Sindicales provinciales deberán cuidar con el máximo celo de este importantísimo extremo, poniendo cuantos medios estén en su mano para el pago puntual de sus cotizaciones; deberán dar cuenta mensual al Servicio Nacional de Sindicatos del número de cuotas impagadas, sus causas y las medidas que han tomado para evitarlo.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los afiliados a la C. N. S.

Soria 20 de Junio 1938. - II Año triunfal. El Delelado Sindical provincial.

Importantísimo Decreto sobre el trigo

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado un extenso Decreto sobre el trigo, el que dada su importancia merece ser conocido de todos los labradores.

Este importantísimo Decreto, trata de los precios del trigo que han de regir durante el próximo año agrícola, manteniendo inalterables para este año los de la harina y el pan.

También se acomete en dicho Decreto en gran escala la empresa de distribuir la semilla selecta contribuyendo eficazmente al mejoramiento del nivel de vida en el campo.

Reparto de premios.

Como estaba anunciado, el domingo último, a las 4 de la tarde, tuvo lugar en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, de esta ciudad, la distribución de premios de fin de curso a las alumnas que todos los domingos del año han asistido a las clases de la Escuela Dominical.

Al acto asistió numeroso público y se vistió gran brillantez.

De Enseñanza

Se ha dispuesto por la Superioridad que todos los profesores de las escuelas Normales o Inspectores de Primera Enseñanza que hayan de ausentarse del punto de residencia oficial, lo han de comunicar mediante oficio al Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, indicando el tiempo que han de estar ausentes y el punto de residencia.

Los Maestros Nacionales que necesiten ausentarse del punto de residencia oficial, habrán de comunicarlo por oficio a la Inspección de Primera Enseñanza haciendo constar también el tiempo que ha de durar la ausencia y donde han de residir. Los referidos funcionarios que hayan de salir del territorio nacional solicitarán por instancia el correspondiente permiso.

Fallecimientos

A la edad de 43 años falleció en Soria tras una rápida enfermedad, el Comandante de Infantería, Jefe de la Caja de Recluta de Soria y Supletoria de Guadalajara, don Miguel Micolau Teixidor.

El cadáver fué trasladado a Sabiñán, donde recibió cristiana sepultura.

Por tan irreparable pérdida, enviamos a su apenada esposa doña Marina Lozano, hermanos y demás familiares enviamos nuestro pésame.

-El martes último a la edad de 14 años rindió su tributo a la muerte, la joven María Pilar Aguado Bonilla.

A sus padres don Joaquín y doña Emilia les deseamos resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

Anuncios por palabras

Hasta 9 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUERIS comer bien y económicamente? Acudid al «Bar El Ajo».

VENTA DE GANADO. Se venden 50 ovejas con sus crías y 48 ovejas sueltas. Fernando Calvo Giménez, Muro de Agreda.

SE VENDEN 19 parejas de ovejas. Para tratar con su dueño, Félix Lafuente, Suellacabras.

SE VENDEN cinco machos cabrios en vena primales y andoscos. Tratar en Olvega con Santiago Sarnago.

SECRETARIA VACANTE. Por Traslado se anuncia vacante la Secretaria de este Ayuntamiento y su agrupación Aldehueta de Agreda con el sueldo de 2.700 pesetas.

Los aspirantes deberán solicitarlo dentro del plazo de ocho días. Vozmediano 16/ Junio 1938, II Año Triunfal. El Alcalde Domingo Plamillo.

SE VENDE vaca holandesa, recién parida de 5 años a toda prueba, produciendo veinticuatro litros diarios de leche, acostumbrada al campo. Dirigirse a Rogelio Ruiz, Villaseyas.

ATADORAS: Vendo dos máquinas atadoras una Massey Harris número 6 y otra Dehring en buenas condiciones para verlas y tratar dirigirse a Sebastián Escalada Herrero, en Monteagudo (Soria).

SE VENDEN dos terneros recién nacidos. Para tratar Nicolás Ramón, Las Casas de Soria.

SIRVIENTA se necesita en pueblo próximo a la capital de 40 años en adelante, con buenas referencias, sin tener que salir al campo. Para informes en esta Administración.

FONTANERO se necesita uno práctico para el pueblo de Tejado. Dirigirse al señor Alcalde de dicho pueblo, don Esteban Vallejo.

UN ROSTRO CUELLO y MANOS

IDEALES

Leche de Almendras

elaborada con las más selectas del Sur de España

Por DR. CRESPO Y BERNANO

TOLOSA (ESPAÑA)

Sucesos

AGREDA

En días pasados la vecina Pilar Ibáñez Garcés, manifestó a la autoridad el haber perdido 350 pesetas en la vía pública, cuando se trasladaba a hacer un pago a la fábrica de harinas de aquella localidad.

Hechas averiguaciones dieron por resultado el descubrir que una niña de 5 años recogió del suelo el papel que una vecina que pasaba por allí le quitó - según dice ella para verlo que decía y por ello como no tenía importancia, los tiró - pero que no se vio papel alguno.

Fué detenida Josefa Royo Cacho siendo puesta a disposición del Juez de Instrucción de esta villa, declarándose autora de este hecho.

Valdealvillo

Tres majadas quemadas

El día 18, se produjo un incendio en tres majadas situadas en el término municipal de Torreblacos, calculándose las pérdidas en 3.500 pesetas.

Dichas majadas eran propiedad de los vecinos Rafael Boillos, Lorenzo F. Ortega y Ubaldo Boillos, las que estaban sin asegurar.

El incendio se cree casual.

Abejar

Un incendio

En el monte «Comunero de Abejo» del término municipal de Cabezas del Pinar, se produjo un incendio quemándose 250 pinos, incendiando quemándose 350 m² de resacas y hectáreas de población.

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas

Capital desembolsado 100.000.000 pesetas

Reservas

70.500.000 pesetas

Se fija el precio del trigo para el próximo año agrícola

Matalebreras

Con gran fervor religioso se ha celebrado en este pueblo la festividad del Corpus e cuya solemnidad contribuyó el pueblo en masa, asistiendo todos a la misa y a la gran procesión que tuvo lugar a continuación.

A las diez se celebró misa solemne, oficiada por el respetable sacerdote don Calixto Villar y cantada por las niñas de la escuela, dirigidas por el celoso ecónomo don José Chueca.

En el presbiterio dos simpáticos flechas, portadores de la bandera nacional y de Falange, dan guardia de honor a Jesús Sacramentado.

El Ayuntamiento, presidido por su dignísimo alcalde don Melchor Saldana, ocupó su puesto de costumbre; la autoridad militar está representada por el pundonoso sargento de la Guardia civil don Urbado Andrés con los guardias a sus órdenes.

La nave central del templo estaba ocupada materialmente, en primer término los flechas con su querido maestro don Luis Sanz Mata al frente, y después la Falange, en la que hasta los ancianos de setenta años formaban en sus filas y todos a pie firme durante la función religiosa.

La emoción se va reflejando en todos los semblantes; los ancianos, ante la reacción que presencian, rememoran tiempos pasados, las madres piensan en los hijos que, como buenos soldados, combaten por Dios y por la Patria y, cuando en el acto de la consagración las voces infantiles cantan el himno nacional, las lágrimas se agolpan a los ojos de todos y el momento resulta verdaderamente apoteósico.

Terminada la misa, se organizó la procesión que recorrió las calles del pueblo cantándose durante el trayecto fervorosos himnos religiosos y patrióticos.

De regreso al templo tuvo lugar la bendición y reserva. A la salida se cantan los himnos de Falange y Requeté, y terminó el acto con el himno nacional y el desfile ante las banderas.

Bien patentizado está que, gracias a nuestro glorioso Caudillo, la España vuelve a su tradicional fervor religioso, no perdido en absoluto pero sí aletargado en la mayoría.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva Franco! ¡Arriba España! — El corresponsal.

Servicio Social Importante y urgente

Habiéndose advertido que en numerosas instancias se hallan confundidos los datos de domicilio de la interesada y lugar donde ha de prestar el «Servicio Social» por ser de su residencia en el tiempo que fija para hacerlo, por la presente se previene a todas las solicitantes que han de comenzar a prestar el «Servicio Social» en primero de Julio que, sin pérdida de correo y bajo sobre dirigido al Jefe del Departamento del «Servicio Social» en Delegación de Soria comunique lo siguiente:

Residencia que tendrá la solicitante los meses a prestar (Julio y Agosto las maestras).

Soria Junio de 1938. — II Año Triunfal.
Saludo a Franco ¡Arriba España!

Jefatura Comarcal del Servicio Nacional del Trigo de Soria

Apertura del almacén de Almarza

Esta Jefatura Comarcal pone en conocimiento de los vendedores de trigo pertenecientes al almacén de Almarza que, durante los días 27 y 28 del presente mes, estará abierta la recepción de trigo en el citado almacén, suspendiéndose, en las mismas fechas, la recepción en el de Almenar, advirtiéndoles que es la última recepción que se hace hasta la nueva recolección.

También se advierte a todos los vendedores pertenecientes a la Comarcal que tengan muy en cuenta la última circular del día 15, de la Jefatura provincial, en la que se anuncia el cierre total de todos los almacenes de la provincia el próximo día 30.

Soria 21 de Junio de 1938. — II Año Triunfal. — El Jefe comarcal.
Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Suscriba una FICHA AZUL

Una pequeña subida hacia la definitiva revalorización de los productos

Los fabricantes de harinas no podrán ser simultáneamente, almacenistas

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» publicó el lunes un decreto del Ministerio de Agricultura, en el cual se dictan disposiciones ampliatorias del art. 2.º del decreto de Ordenación Triguera, que habrán de ser cumplimentadas en el próximo año agrícola.

El decreto consta de diecisiete artículos, y en la introducción se dice que se establece una pequeña elevación en el precio del trigo sobre el pasado año, para que en un período de tiempo, no muy largo, queden definitivamente revalorizados los productos agrícolas.

En el artículo primero del decreto se dice que en el próximo año se declara libre el cultivo del trigo. En el artículo segundo se establece como calidad única de trigo, las de cañal y semiblandas con un peso por hectolitro de 77 kilogramos y con un máximo del 3 por 100 de impurezas.

En los demás artículos se reglamenta detalladamente lo concerniente a la compra y a la venta de los trigos, estableciéndose en el artículo 4.º los precios bases que serán: en los meses de julio y agosto, 50 pesetas; septiembre, 50'70; octubre, 51'40; noviembre, 52; diciembre, 52'60; enero, 53'10; febrero, 53'60; marzo, 54; abril, 54'40; mayo, 54'70; junio, 55 pesetas.

Se prohíbe a los fabricantes de harinas dedicarse simultáneamente en una misma región a almacenistas de cereales.

Comisión local del «Subsidio al Combatiente» - Soria

Los actuales perceptores, para seguir disfrutando del subsidio tienen obligación de presentar en el plazo más breve posible en las oficinas provisionales de esta comisión. Caballeros 27, la izquierda de 7 a 9 de la tarde todos los documentos que señala el artículo 12 del capítulo primero del Reglamento para la aplicación del Decreto reorganizando este servicio.

En las mismas oficinas, informan. Soria 22 de junio de 1938. — II Año Triunfal. — El Jefe, de la Comisión.

Tiburcio Arilla

Nuevos precios para la venta de carnes de cordero

Es obligatorio las transacciones en vivo

La Junta provincial reguladora de Abasto de carnes ha publicado la siguiente circular para Soria y la zona liberada de Guadalajara:

«Con carácter provisional, y hasta nueva orden esta Junta ha marcado los precios siguientes para la venta de cordero por los ganaderos, puestos sobre plaza de consumo, siendo de cuenta del carnicero los gastos de matadero y arbitrios municipales.

Cordero entrefino castellano, de peso superior a 18 kilos, dos pesetas kilo en vivo, a una noventa pesetas kilo esquilado.

Cordero merino de más de 18 kilos en vivo, a una setenta y cinco pesetas kilo con lana, y una sesenta esquilado.

Queda terminantemente prohibida la venta de toda clase de ganado con ajuste a ojo, así como también el contratado sobre la base de precio en canal, siendo obligatorio por lo tanto realizar las transacciones sobre precio en vivo.

Las infracciones contra lo dispuesto en esta circular serán severamente castigadas, encargando a los Señores Alcaldes, Guardia civil e Inspectores municipales Veterinarios, vigilen rigurosamente el exacto cumplimiento de lo preceptuado en la presente, que empezará a regir desde la fecha de su publicación en el «Boletín oficial» de la provincia.

Soria 18 de junio de 1938. — II Año Triunfal. — El Gobernador-Presidente, Ramón Enrique Casado».

COMPANÍA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

Aviso a los obligacionistas

A partir del próximo día 1.º de Julio se pagará el cupón número 37 de las obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el citado día primero.

El pago del mencionado cupón, que solo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados, o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias, sitas en territorio ocupado:

- BANCO HISPANO AMERICANO
- » DE BILBAO
- » ESPAÑOL DE CREDITO
- » URQUIJO
- » HERRERO
- » GUIPUZCOANO
- » MERCANTIL
- » PASTOR

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el Boletín Oficial del Estado de 22 de Septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5'25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION
Valladolid 15 de Junio de 1938.

Delegación de Orden Público

Por orden de la Delegación especial para información de residentes en territorio liberado D.I.D.R.E.N. se pone en conocimiento de todos los españoles y extranjeros que deseen tener noticias de sus familiares y amigos residentes en Castellón y su provincia, pueden solicitarlo por carta dirigida a D.I.D.R.E.N., casa Consistorial, Zaragoza o DIDREN, Valladolid, dando el mayor número de datos ciertos de la dirección de la persona de quien se desee tener noticias y las señas del domicilio del peticionario y se le enviarán las que se consignan.

ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos
Jabones marca ASFO
SORIA

EDICTO

Don Eloy Sanz Villa, Alcalde accidental del Excmo. Ayuntamiento de esa Ciudad,
HAGO SABER;

Que, aprobado por la Corporación de mi presidencia el Padrón de Inquilinato, correspondiente al año 1937, queda el mismo expuesto al público en la Administración municipal por espacio de 15 días, a los efectos de reclamación por los interesados, durante las horas de oficina, según establece el art. 10 de la Ordenanza de exacción, haciendo a su vez presente que, transcurrido dicho plazo, no será atendida ninguna reclamación que se presente.

Soria 21 de Junio 1938. — II Año Triunfal. — El Alcalde, Eloy Sanz.

Segundo Aniversario del EL SEÑOR DON SIXTO MORALES GARCIA

FALLECIO EN ROLLAMIENTA (SORIA) EL DIA 24 DE JUNIO DE 1936
(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos y demás familia:

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

Soria 22 de Junio de 1938.

Las misas que se celebren en la capilla de los RR. PP. Franciscanos, a las 8, 8 y media, 9, 9 y media y 10, la conventual de la Iglesia de Sto. Domingo, las que se celebren en Gómara, Rollamienta y Sinova lo mismo que las del día 25 en el convento del Carmen a las 8 y 8 y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

¡ADIOS DIENTES!
¡USA TANYOL!

CON DIENTES BLANCOS ANIMARA DELICIOSAMENTE LA EXPRESION DE SU BOCA
PROLONGUE EL ENCANTO DE SU ALMENTO MANTENIENDO SUS DIENTES LIMPIOS Y SANOS.

USE PRONTO TANYOL PARA RECOGER SUS BENEFICIOS

SECCION FEMENINA Nuestra primera escuela de educación física

Mujeres de España Los Yunteros

Vibra en tu dolor profundo, linda magnolia enfermera, mil sueños de primavera, de virtud y amor fecundo, por quien todo lo atesora, que es la Patria a la razón; haz reír al corazón mientras que tu alma llora.

Y Vos los lirios azules envueltos sobre la Tierra, mujercitas que en la guerra envolvéis con vuestras tules miseria, dolor, por fin, por conquistar la Nación, dejar que el alma sonría mientras llora el Corazón.

Y vosotras, margaritas, simbólicas de pureza, plétóricas de grandeza, por la Patria ya bendita, sois de mi España blasón en la conquista de abstracción, hacéd que ría el corazón, por si vuestra alma llora.

Sois pensamientos, ¡¡Madrinitas!! de estos Falangistas españoles, fundidos en esos crisoles, lleváis con vuestras doctrinas esperanzas y alegría, con ansia conmovedora, dejar al alma que ría, por si el Corazón no llora.

Solloza así el corazón y el espíritu se altera por esa tragedia ardiente que entristece a la Nación; mas, si sus lágrimas calma y ríe con fortaleza, es porque llega hasta el alma nuestra sublime grandeza.

Al observar los corales de esa fé pro combatientes, pues cual flores penitentes, sois femeninas y españolas, espejos de reflexión y acendrado patriotismo, se vé en vos el simbolismo de Agustina de Aragón.

Amapolas incipientes, rojas como vuestras cruces, sois en las tinieblas luces, de las flores penitentes, que en la penumbra traidora sueños con luz que las quiere dejar al alma si llora, por si el corazón se ríe.

Las azules campanillas, que en esmaltados colores sois del niño pesadilla, bullir por la Patria con calma es ensanchar la Nación; hacéd, pues, reír al alma; mientras calla el Corazón.

Rosas las de esta campaña, a quien las ropas conferes, son ¡oh! flores las mujeres, al servicio de la España, en la que los falangistas confían en vosotras y el silencio labora, si tu Corazón no llora.

24 Mayo 1938. — II Año triunfal.

Vicente LLORENTE

3.ª Centuria de Soria. ¡Arriba España!

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS
400 sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Afiende con preferente interés las operaciones relativas al

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Suscríbete una FICHA AZUL

RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

...mañana es la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

...sólo podrá ofrecer su trigo a la venta hasta el día 30.

...que el sábado comienza la conocida devoción los «Quince sábados del Rosario».

...debe mandar un obsequio al «Hogar del Herido».

...para primeros de mes debe suscribir una «Ficha Azul» de «Auxilio Social».

...para sus felicitaciones mañana es día de San Juan Bautista; el sábado, Santa Orosia; el domingo, San Pelayo; el lunes, Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y Santos Zoilo y Ladislao.

Suscríbese a «Y»

Revista de la S. Femenina de F. E. T.

COCINA

Tres notas elementales

Clarificar.—Es separar de los líquidos las partes sólidas, gelatinas y mantecas.

Condimentar o sazonar.—Es añadir a los alimentos algunos productos o especias, para realzar su sabor, para estimular el apetito y facilitar la digestión.

Los condimentos por excelencia son: sal, pimienta en grano o molida, canela, azúcar, nuez moscada, ajos, perejil, clavo, tomillo, laurel, mostaza, pimentón, vainilla, harina, agua de azahar, azafrán y trufas.

Consomé.—Caldo de carnes cocidas, concentrado y muy suculento.

UN DULCE

Conchas de bizcocho.—Tomaremos las yemas de dos huevos, y las batiremos junto con 25 gramos de almidón hasta quedar muy finas.

Batiremos también, a punto de nieve, dos o tres claras de huevo y las juntaremos con las yemas, añadiendo seis cucharadas de azúcar.

Untaremos con mantequilla el interior de grandes conchas o pequeños moldes, que llenaremos con la preparación descrita y haremos cocer en el horno muy caliente.

Razón del tiempo

El tiempo, un poco movido estos últimos días con unas pesadas tormentas, acusa una buena temperatura.

Cómo cantan los yunteros sesentones en el carro, qué dóciles los «navarros», qué arrogantes los «plateros». Cómo vienen, cómo van por esos largos caminos, con qué orgullo, con qué afán arrastran ellos los pinos.

Carretero del Pinar, con tu cabeza plateada y tu faz toda arrugada, qué bien sabes trabajar.

No te importa, carretero setentón, ni te pesan los trabajos de yuntero. ¡Qué bien lo haces! ¡Con qué esmero! entonando fuertemente una canción

Esas canciones bravías que de vuestros pechos salen, qué bien dicen, cuánto valen, siendo honor de serranías esa voz vuestra, roncosa, con el paso perezoso y ese carro estrepitoso que lleva la yunta airosa.

Ya vendrán—dice—vendrán nuestros hijos con la gloria que, orgullosos, portarán cantando ellos la victoria, plétóricos de arrogancia y que, al cruzar de estos carros, dignos hijos de Numancia cantarán a los «navarros».

Así son estos yunteros de la cabeza plateada, los que suben con salero es grandes empujadas por esos largos caminos, entonando sus canciones que salen de pechos finos como santas oraciones.

Pablo ABAD

En un lugar cualquiera, 1-6-38. II Año triunfal. ¡Arriba España!

Solicitan madrina de guerra

Feliciano García, Mauricio Herre, Julián Pastigo, Eulogio García y Luis Murga, del Regimiento América núm. 23, 11 batallón, 3.ª compañía, Estafeta de campaña 33.

Vicente Legaz Castellano, C. Palomar y Miguel Eurobiago, Compañía de Transmisiones, Cuerpo ejército de Navarra. Estafeta 23. Frente de Cataluña.

Angel Cobo y Pedro Rasco, Agrupación antiaérea. Primera sección de reflectores. Estafeta 37.

Falange—dijo José Antonio—es una manera de ser. Y las Secciones Femeninas queriendo interpretar hasta más allá de las palabras, los deseos del Ausente, no se conformaron con el pensar y sentir de sus mujeres. Ya saben todas lo que significa Imperio y lo que es Justicia. Pero Falange es más; habla de alegría y de intemperie, sano el espíritu y sano el cuerpo y espíritu preparados para vibrar a la voz de mando en cumplimiento del servicio que se nos encomiende.

Es en Santander, junto a la playa, entre perfumes de mar y ruido de caracolas, donde se ha abierto nuestra primera Escuela de Instructoras provinciales de Cultura Física.

Alma sana y cuerpo sano. Las veréis por las mañanas ágiles, alegres, conscientes y seguras izando al aire su bandera y aprendiendo, para luego enseñar cómo deben ser las mujeres de la Falange.

Después clases: Fisiología, Psicología, cuerpo y alma en un destino común de mejor servir a España.

Queremos una mejora en todo el ser de nuestras mujeres, y en el ser el cuerpo tiene una gran importancia.

Y no somos racistas, no tenemos por qué serlo, ya Maeztu nos enseñó que los españoles no cabíamos dentro de los límites estrechos de una raza, pero queremos de los cuerpos de nuestras mujeres un soporte digno del Espíritu Nacional Sindicalista.

Queremos desde aquí deshechar todas las interpretaciones equivocadas o mal intencionadas, hablamos de una educación física auténticamente femenina y auténticamente española, de nervio latino no de músculo germano, una educación de disciplina y voluntad, un mejor preparar a las mujeres en su función humana y social. Tan lejos de nosotras están los ejercicios varoniles como los fáciles que sabéis todas y que aprendisteis en una revista de modas para perfeccionar nuestra línea. Nuestra línea es recta conducta y sana de cuerpo, no nos interesan las siluetas del «Vogue» queremos mujeres de Falange.

Es a Santander donde cada provincia de España ha enviado a una de sus mejores camaradas para aprender Fisiología y Psicología, deportes, bailes populares y Nacional Sindicalismo.

La gran escuela de las mujeres, la Sección Femenina de F. E. T. de las Jons, como ayer y como siempre, interpretando una vez más las necesidades de España y los deseos del Generalísimo Franco, abrirá en breve a los horizontes anchos del nuevo Imperio su primera escuela de Educación Física.

¡ARRIBA ESPAÑA!

G. N.

Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, S. A.

Deseando esta Compañía conocer el número aproximado de acciones existentes en territorio Nacional, deberán los tenedores de las mismas correspondientes a la serie B, siempre que los extractos de inscripción de dichas acciones se hallen en esta fecha en la zona ocupada por el Glorioso Ejército Nacional, presentar por duplicado en las Agencias Comerciales de la Compañía en las capitales de provincia, (excepto Asturias y Pontevedra por residir las oficinas en Gijón y Vigo respectivamente), de los domicilios de los titulares, dentro de los treinta días hábiles siguientes al de la inserción del presente anuncio en el «Boletín Oficial del Estado», una declaración jurada suscrita por ellos comorense de los siguientes antecedentes:

a) Numeración asignada al extracto que posea así como las relativas a las acciones de su pertenencia.

b) Ultimo dividendo que haya percibido y lugar donde lo hizo efectivo.

c) Afirmación terminante de que los títulos son de la pertenencia del declarante que justificará mediante el extracto nominativo correspondiente que exhibirá a requerimiento de la CAMPSA.

d) Manifestación del lugar en que se encuentran depositados los extractos de inscripción en la fecha presente.

e) Domicilio detallado del declarante consignando además los datos relativos a su residencia actual si el lugar de ésta no coincidiera con la suya habitual.

Presentada tal declaración en las Dependencias de la Compañía que se indican se devolverá uno de los ejemplares al interesado haciendo constar en las dos la fecha en que aparece registrada dicha declaración en la Oficina de referencia.

Burgos, 17 de junio de 1938. — II Año Triunfal.

El Director General, ARVILLA

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija
Fundada en el año 1864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Serpes 20 y 22
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda, (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

Reservas íntegras en España

PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:
Cuatro millones ochocientas setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:
Sevilla: Calle de Serpes, número 20.

» » » » 22.
Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Deigauo para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono, número 14.

Parece que Francia cerrará, al fin, sus fronteras con los

G L O S A

Nuevamente al irrumpir nuestros comentarios internacionales topamos con Francia, topamos—o chocamos—con la vecina aliada, con la indiferente, con la desviada de nuestras órbitas, en un camino encanijado y dificultoso lleno de rivalidades y asperezas. Esta vez como nuestro encuentro no ha tenido todavía una violencia, un empujón, nos limitamos a describirlo en nuestra expectativa. Se trata de la asignación de los 1.500 millones de pesetas oro que hay en depósito en el Banco de Francia. Esta asignación puesta ahora en el filo de una disyuntiva, correspondiente a España a raíz de su presupuesto del año 31. Más ahora quiere averiguar—o hacer como que se averigua—a quien, a qué zona de esta península dividida por las trincheras, débesele asignar tal depósito. Si la cuestión tan solo fuera de índole financiera, nos bastaría consignar como un argumento ineluctable de nuestro derecho a tal oro, como el Gobierno de Franco tiene en su territorio 69 Sucursales del Banco de España y el Comité de Barcelona sólo cuenta con 33 y como mientras la España Nacional posee 40.000 acciones del Banco español, la parte irredenta sólo posee 5.000; es decir en una proporción de 5 por 60 grados de derecho a nuestro favor. Pero nosotros no queremos solo hacer constar nuestra razón en números, hay algo en nuestro religioso culto a la conciencia que no se contenta con las medidas materiales aunque—como en este caso—le apoyen. Porque nosotros, los españoles de la tierra, de la Patria liberada, creemos que todos esos números, no hacen más que apoyar la razón más «despista», más sentimental que nos asiste en nuestras justas pretensiones. Una razón de civilización y de humanidad que enloquece, cuando ve la posibilidad de que esos millones de pesetas oro, lleguen al lado derrotado—indiscutible e ineludiblemente derrotado—para alargar, continuar, estirar más a España en esta contorsión, en este espasmo doloroso de tragedia, contra una batalla dilucidada, contra una guerra virtualmente terminada, en victoria sobre nuestras armas. Sería verdaderamente lamentable y punitivo, que esos 1.500 millones de pesetas oro, fueran a la rapia de las manos criminales y a cubrir con centenares de cadáveres más unos campos que son nuestros, que están ganados por nosotros irremisiblemente. Pero en fin, esperemos el fallo francés sobre este asunto y que Dios quiera que pasiones y degradados no consumen un crimen más o menos que a Francia no le basta con el oro robado y quiere apropiarse hasta del que debe? El tiempo lo dirá. Nosotros ya contestaremos.

El martes en Londres celebróse la reunión tan anunciada del Comité de No Intervención; a la hora de terminar estas notas no alcanza su interés que indicamos en otro lugar de este número.

Por último, como una curiosa repercusión de lo de Castellón no dejaremos de mentar por gracioso, por interesantemente interesado, el alza de los valores nacionales en la Bolsa de París. Sin ironía.

Se resolverán las diferencias entre Lituania y el Vaticano

Se han solucionado los puntos más difíciles

Telegrafía de Kaunas, que la diferencia existente entre el Vaticano y Lituania desde hace diez años, va a ser solventada este año. A este efecto, se han iniciado negociaciones entre el Gobierno lituano y el Vaticano.

La circunstancia de ser el abate Mironas, el jefe del Gobierno lituano, es una prueba de su buena voluntad. Se afirma, también, que los puntos más difíciles han sido ya solucionados. Por lo tanto, el Gobierno lituano está dispuesto a reconocer todos sus antiguos derechos a la Facultad de Teología y Filosofía que en el futuro comprenderá, también, una sección de Letras.

Como quiera que los deseos de avenencia entre ambas partes son sinceros, en los medios autorizados se afirma que se firmará un concordato hacia mediados de verano. — (ALFA).

AVISO

En el «Boletín Oficial» de la provincia de fecha 18 del corriente aparece el siguiente

COMUNICADO

Al objeto de evitar a sus asegurados los perjuicios que pudieran venirles del incumplimiento por su parte de las obligaciones dimanantes de las condiciones de las pólizas respectivas,

« PLUS ULTRA »

hace constar tiene fijada su Dirección General en 1ª zona liberada, desde el mes de Febrero de 1937, en cumplimiento de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado fecha 1.º de febrero del mismo año.

Dirección Social Provisional y Dirección General:

Amor de Dios, 7 - Sevilla

Administración para las provincias de Zaragoza, Teruel, Soria y Huesca:

ZARAGOZA, CALLE 6350, 43 Y 45

Los franceses fortifican Casablanca

Agadir, puerto militar

París.—Las autoridades militares han decidido fortificar el puerto de Casablanca, para lo que han destinado ochenta millones el Ministerio de la Marina.

Se construirán depósitos de esencia subterráneos para barcos y aeroplanos. Agadir será convertido en puerto militar.

Alemania

acoge con desconfianza la desmovilización checa

Cree que los reservistas serán reemplazados

La prensa alemana al anunciar la desmovilización de los reservistas en Checoslovaquia lo hace con ciertas reservas respecto al alcance de estas medidas. Tenemos motivos para creer—añade—que no se tratará de una desmovilización verdadera, sino sencillamente que los reservistas enviados a sus casas serán reemplazados por otros. Esta impresión se confirma—arguyen los periódicos—por una de las frases del comunicado de Praga, en el que se dice: «la instrucción de las reservas se proseguirá de una manera normal».

En una conferencia pronunciada en Dresde por M. Frank lugarteniente de Henlein, ha declarado que los distritos sudetes eran antiguamente ocupados por población alemana y los checos no los ocuparon hasta después de 1918.

Por su parte M. Frick Ministro del Interior del Reich, en una alocución pronunciada en Koningsbrg ha hecho alusión al problema de los sudetes diciendo: que el pueblo alemán no puede continuar tolerando que sus nacionales sean maltratados únicamente por el hecho de ser alemanes.

SUIZA

y el

CANADA

contra el bolcheviquismo

El Gran Consejo del Cantón suizo de Uri, cuna de la Confederación Helvética, acaba de aprobar, por unanimidad menos dos votos socialistas, la prohibición en el territorio local del partido comunista y de las demás organizaciones peligrosas para el Estado y la seguridad pública.

Es el quinto cantón suizo que ha tomado medidas de este género contra el partido comunista.

En el Canadá

Desde que entró en vigor la legislación anticomunista en la provincia de Quebec (Canadá), en noviembre último, han sido cerradas 7 instituciones comunistas, incluyendo las oficinas y la imprenta del periódico «Clarté», y dos escuelas comunistas. La policía ha realizado 124 incautaciones, principalmente de literatura comunista, en grandes cantidades.

Para el cutis

un año será como un día con

« HESPERIN »

La crema que devuelve el tiempo

Phar. O. B. L.

rojos!

Se habla, como consecuencia, de la reanudación de las conversaciones Italo-francesas

Reunión del Comité de No Intervención

Cierre de la frontera

París.—En los círculos bien informados franceses se confirma la información que ya circulaba anteriormente según la cual el Gobierno francés ha cerrado la frontera de los Pirineos. Dicha decisión no se ha anunciado oficialmente porque tan poco se hizo así cuando la frontera fué abierta.

Se reanudarán las conversaciones italo-francesas

Londres.—La noticia de que el Gobierno francés ha decidido cerrar la frontera de los Pirineos y que en vista de ello Mussolini ha dispuesto que se reanuden las negociaciones franco-italianas, ha causado en Londres buena impresión y se espera que mejore notablemente con ello la situación internacional de Europa.

La noticia en Londres

Todas las emisoras británicas dan cuenta del cierre de la frontera franco-catalana.

De la última reunión del Comité de No Intervención parece surgir una nueva política francesa referente a la guerra española y que traerá profundas consecuencias. Según las referencias de estos días, Francia, al fin, va a decidir el cierre formal y definitivo de sus fronteras con la España roja. La trascendental noticia enseguida ha llenado todo el interés de los medios políticos extranjeros y nacionales que no dejan de ver su gran importancia, tanto para una próxima solución de nuestra guerra como para el acercamiento Italo francés. La toma de Castellón y la gran abertura hecha en el Mediterráneo por nuestras tropas han tenido la natural repercusión en los demás países que ya ven que no hay nada ni nadie que pueda impedir el triunfo de la nueva España de Franco. Este nuevo rumbo de Francia es la mejor prueba de ello. El país vecino parece ser que seguirá en todo la postura de Inglaterra en la No Intervención y que, por tanto, se entenderán de la escandalosa ayuda que hasta ahora ha mantenido a la zona roja. Pero bueno será no entusiasmarse demasiado con las profetizaciones hasta no ver las consecuencias formales de este nuevo método político.

El Comité de No Intervención continúa sus reuniones, que nunca como hoy tienen tan extraordinario interés.

Praga

licencia las quintas llamadas

Praga.—El Gobierno ha acordado licenciar a los reclutas que fueron llamados a filas el 21 de Mayo.

Muchos de ellos no han cumplido completamente el período que se había señalado.

Con esta disposición el Gobierno de Praga pretende dar una prueba de su deseo de concordia.

E C O S

Los judíos no quieren ser comunistas

Los judíos norteamericanos, alarmados por la acusación que con frecuencia se hace en los Estados Unidos, de que los judíos son comunistas o que fomentan el comunismo, han emprendido una gran campaña de auto propaganda. En un extenso escrito explican cómo el judaísmo y el comunismo son irrenconciliables, agregando que los judíos deben combatir con energía el comunismo.

Desde luego, los judíos no pueden negar que hermanos suyos de raza ocupan puestos muy importantes en el comunismo internacional, pero se entretienen demostrando que esos puestos no son tan numerosos como la gente se cree.

Harán muy bien los judíos en combatir el comunismo. Que comience pronto la campaña, y cuanto más enérgica sea y más sincera, tanto mejor. Tiene que ser muy enérgica y muy sincera para que puedan sacudirse la fama que han cobrado.

Una exposición filo soviética

En Praga se ha inaugurado una exposición soviética titulada: «Nuestra alianza: la U. R. S. S.» Esta exposición está patrocinada por el ministro de los soviets en Praga, Alexandrovsky y por la Sociedad pro relaciones culturales y económicas entre Checoslovaquia y la U. R. S. S. (que no es otra cosa que una sucursal de la VOKS.) La exposición comprende unas 300 fotografías que muestran bajo una forma atractiva la vida en la Unión Soviética.

Ya conocíamos el caso de los trucos en el cinematógrafo. Lo que no era tan corriente es el milagro en la fotografía.

La campaña soviética en los negros

El Padre John Lafarge, jesuita norteamericano, que ha venido a Europa para asistir al Congreso Eucarístico de Budapest, ha hecho a un redactor del «Figaro» de París, interesantes declaraciones sobre la actividad de la propaganda comunista en los Estados Unidos.

«No hay que olvidar que en los Estados Unidos viven 12 millones de negros. El Partido comunista se compone principalmente de elementos amargados. Los comunistas se reclutan entre los sin trabajo, los campesinos arruinados y los negros, oprimidos y relegados.»

Según ellos, los negros constituyen «el mejor elemento revolucionario». A quien conozca la psicología del negro le chocará esta aserción. Los negros no tienen tendencias revolucionarias. Todo lo contrario, son conservadores, aman la paz y respetan las costumbres y tradiciones. Pero los enviados de Moscú creen en una abundante cosecha de su semilla comunista entre los negros. Desde 1930, la III Internacional propaga la consigna de la «negro rebellion» y en la «Revolución negra».

Todo será inútil por muy negra que se pongan las cosas. Porque no hay que confundir los términos: una cosa es ser negro y otra hacer el indio.

Parmacia «P.L.A.Z.A.»

Droguería y Perfumería

Material fotográfico

«A.G.F.A.»

Grat. Mola, 44

(Soportales)

Casa Vicén Vila

OPTICA moderna

Despacho de recetas de los señores Oculistas

Un año 7,50 pesetas
Semestre 4 "
Semestre 4 "
Extranjero: año 15 "

Pr 20 adelantado

LABOR

DIRECCION Y ADMINISTRACION: CABALLEROS, 27
TELEFONO, 119 APARTADO, 17
NUMERO SUELTO: Quince céntimos

Interesantísimos discursos de los ministros del Interior, Justicia y Defensa Nacional, en Bilbao

(Viene de la página 3.ª)

un trozo querido de este gran pueblo español intentará escindirse, lo que de una parte sería infamia para con España, y de otra, el suicidio para con sus propios intereses, nosotros, con mano férrea, torceríamos su voluntad. (Grandes aplausos. Muy bien).

El gran afán de los españoles

Por eso, españoles, en hora tan honda tengamos horror a posiciones meramente verbalistas.

Tengamos conciencia exacta y profunda de lo que significa para un pueblo coyuntura tan alta como esta en que ahora vive España.

Aprovechémoslo todos los días para mantener en todos los españoles un gran afán, un gran afán histórico, que es el que mantiene viva la conciencia de los pueblos. Porque cuando falta, aquel gran afán se apaga y con él la conciencia del pueblo, y le substituyen afanes mezquinos y plurales, y a una gran política de tipo español que requiere el ámbito de la tierra para su desenvolvimiento remoto, lo sustituye aquella política de cominerío, aquella política de tipo provincial, aldeano, rural, en cuyas manos se pulverizó y se hizo añicos la gloria de este pueblo que forjaron los siglos y que hoy, por la restauración de su grandeza sufren, luchan y vencen y mueren las mejores juventudes de España. (Grandes aplausos).

La aviación nacional sólo bombardea objetivos militares

Me interesa antes de terminar aunque ello me separe por un momento del guión de mi discurso, producir aquí, en relación con la campaña antiespañola en que muchos pueblos de Europa están metidos, abrir un paréntesis para hacer una breve referencia y una réplica rotundas a las campañas de estos días. Hiperestesiada tienen pueblos cultísimos de Europa su sensibilidad por los bombardeos que nuestra gloriosa aviación efectúa en determinados puntos del territorio de la España roja. Yo quiero decirles que nuestro ejército del aire jamás bombardea una sola posición, un palmo de terreno patrio que, porque es de España, nos duele a nosotros como a ellos, si no constituye un objetivo militar. Pero han estremecido los ambientes del mundo con esta pretendida ferocidad de nuestra aviación, porque ha bombardeado Barcelona. El Estado Mayor del Aire en el Cuartel General del Generalísimo sabe que en Barcelona tiene el enemigo más de doscientos objetivos militares. Y bueno es que España lo sepa y el mundo se entere (si quiere), que algunos de estos objetivos son: el Hospital Clínico, en donde el enemigo tiene el gran depósito de municiones, la Universidad de Barcelona, el túnel del ferrocarril del Norte, el antiguo Banco de España, el cruce de la calle Consejo de Ciento con el paseo de Gracia, el cruce de la calle de Urgel con la Diputación, toda la calle de Balmes, convertida en un inmenso depósito de bombas; en el cuadrilátero comprendido entre las calles de Aragón y de Cortés, Ariau y paseo de Gracia: en el centro mismo de la ciudad de Barcelona, que comprende once manzanas de casas se señalan once objetivos, entre ellos el depósito de material de guerra antes citado, de la Universidad, así hasta doscientos cincuenta.

Humanitarismo hipócrita

Cuando un enemigo, a la vez que mendaz, cobarde, utiliza los centros de los grandes núcleos urbanos para constituir sus grandes depósitos de material de guerra, no es el enemigo que allí le combate el que no guarda el debido respeto a las mujeres y niños que allí viven. Es él quien, una vez más, no respeta la

santidad del hogar y a quien la integridad y la vida de las mujeres y los niños sólo le interesan como tema de exhibición en sus propagandas. Pues si esto es así, ¿a qué ese clamor farisaico? ¿A qué rasgarse las vestiduras con estos trinos de humanitarismo?

¿No recuerdan estas gentes, estas piadosísimas gentes, no recuerda su Prensa alborozada los bombardeos de Pamplona y de Alfaro, de Avila y de Valladolid, ciudades alejadas a muchos kilómetros de los frentes de combate y sin un solo objetivo militar? ¿No recuerdan estas gentes piadosas que unos pueblecitos colgados allí en las sierras navarras recibieron el duro castigo de las bombas que lanzaban unos aviones que además, para mayor escarnio, procedían del otro lado de nuestras fronteras? ¿No les recuerdan estos nombres y los de Zaragoza y Córdoba, Teruel y Oviedo, Ceuta y Melilla horrores de mujeres y niños destruidos?

La piratería roja

Y esos barcos, esos barcos piratas dedicados al contrabando de material de guerra (que hoy sufren también su merecido por el arrojío, la audacia y el heroísmo de nuestros soldados del aire), que ayer hacían un tráfico fácil de Marsella, del puerto de Marsella al de Barcelona y desde allí el material de guerra que a toneladas traían se esparcía por el resto del territorio que padece el dominio rojo? Pero ahora, roto el bloqueo Mediterráneo de la zona roja por el ímpetu de nuestras armas, la cosa tiene otras dificultades. Y ya no puede hacerse aquella distribución tan sencilla y es menester llevar el contrabando de guerra a algún puerto de África para llevarlo a Alicante y a Cartagena aprovechando la nocturnidad. Pero, sépanlo bien; nuestros soldados de mar y nuestros soldados del aire, con nocturnidad y a la luz del día, se defenderán de esas agresiones y batirán donde encuentren a los piratas. (Muy bien. Grandes aplausos).

Invocación a la conciencia del mundo

Yo, que aun creo en un residuo de auténtica piedad en gentes que viven en esos pueblos, con emoción de excautivo, seguro de que aún no se habrá extinguido del todo una luz de humanidad en sus conciencias, yo desde aquí, rendidamente a esos grandes pueblos, al Gobierno del Reino Unido de la Gran Bretaña, especialmente, yo le pediría que cerrando los ojos a estas monsergas, ya demasiado conocidas y gastadas, de los enemigos seculares de España, pongan en cambio su atención a estas situaciones terribles que hoy se han reproducido de un modo brutal en la zona roja, donde, como en los peores días de la etapa inicial del movimiento, se asesina, se martiriza brutalmente a nuestros hermanos de allí. Yo les invoco el caso de Castellón, con cientos asesinatos perpetrados en la huida, y tantos otros como están en inminencia, y a su corazón y a sus buenos sentimientos de hombre apelo desde aquí, humildemente, pidiéndoles que se sitúen, siquiera sea de lejos, con la imaginación en aquellas mismas hondas, terribles de las checas y de las cárceles de la zona roja, que interponga su influencia y poder que es mucho, para que esos criminales no se produzcan sobre aquellos pobres cautivos que llevan dos años de dolores y de sufrimientos sin interrupción. (Aplausos).

Y, finalmente, cerro ya este paréntesis, que contiene estas denuncias que ante el mundo el Gobierno de la España nacional está interesado en hacer, vuelvo a nuestros grandes problemas de España.

El mito de Euzkadi

Hablábamos de la unidad como remedio, de la unidad como norte,

de la unidad como fuente de grandeza, ser en plenitud de España. Esto interesa. Frente a ella, está la vergonzosa invención antiespañola de Euzkadi.

Yo ahora, con toda mi emoción, recuerdo las palabras de uno de nuestros grandes mártires, de uno de nuestros grandes hombres, sacrificados en Madrid, aquel gran vasco don Ramiro de Maeztu, que nos decía: «Euzkadi. Yo — él no se refería a su cultura, nosotros supimos la referencia — hasta los treinta años de mi vida jamás oí hablar de Euzkadi; yo había oído hablar de Castilla y de Vascongadas; yo sabía del orgullo con que el Canciller Ayala hablaba de Vitoria, de mi patria chica y decía: «Es la ciudad más bonita de Castilla». Y yo tengo el orgullo vasco — español — lo era de cuerpo entero — yo tengo el orgullo que tienen los alaveses de que Vitoria sea, acaso, el sitio de España donde mejor se habla el castellano.»

Esto es lo español. Lo otro es una mixtificación infame y grotesca. La verdad es que estas tierras y estas gentes de Vizcaya alcanzaron sus glorias mejores trabajando en hermandad con las otras tierras y los otros hombres de España, y con ello escribieron las páginas más gloriosas de su Historia. Y no ha habido — el general Dávila lo apuntaba — un gran español. Vasco, Elcano, nuestro primer navegante; vasco, el dominico Francisco de Vitoria, el gran maestro en su gran cátedra universal de Teología y de Derecho Internacional; vasco, nuestro gran San Ignacio, fundador de la compañía Española de Jesús; vasco, Javier, el misionero que ensanchó para gloria de Dios y de España, los ámbitos de la fe católica.

Y frente a estas grandes figuras, grandes en su tierra de origen y grandes en España, frente a esto, ¿qué exhibió, qué puede exhibir Euzkadi? Aquella majadería grotesca de aquel equipo de pelotaris, como Primo de Rivera los llamara (risas) que querían mandar unos embajadores a la Sociedad de Naciones.

El resurgimiento de la industria de Vizcaya

Y ahora mismo ¿no es un asombro lo hemos visto todos en la mañana de hoy — esta labor municipal y provincial de Vizcaya, soldados entrañablemente en una gran tarea: en un gran plan español? ¿No es prodigio cómo el Ayuntamiento de la villa ha rehecho lo destruido por la horda euzkadiana y roja? ¿Y no lo es también esta labor que ne el orden benéfico realiza la Diputación? ¿Y no es cierto — el ministro de Industria y Comercio lo sabe bien — cómo la siderurgia y la metalurgia de Bilbao están hoy en plena producción y dan a nuestros Ejércitos municipales en exceso? ¿Y el puerto de Bilbao restablecido a su normalidad perfecta, y la minería en plena producción, dando a España el enriquecimiento de divisas, de moneda extranjera que le son tan necesarias?

Pues esto es el gran reajuste económico que hoy se inicia y que pronto será una realidad, esto se hace de este modo prodigioso, cuando se trabaja con el pensamiento y con el afán vinculados aun pueblo de tan altos destinos como es España.

Llebad, por consiguiente, amigos españoles de Vizcaya, llebad a todos vuestras gentes, preocupaciones altas, graves, lejanas. Cuando ellas existieron en lugar de esa triste necesidad de los vascos, como elegante mente dijo José Antonio Primo de Rivera, con las «L» y las «Z» de sus grandes nombres, se dedicaron a escribir las mejores navegaciones del mundo. Que así, en España sea otra vez y ya para siempre, Estamos todos seguros de que será; con el esfuerzo nuestro, con el esfuerzo

vuestro, con el esfuerzo de todos, bajo el signo de Dios y del Imperio.

Y ahora, españoles de estas nobles y amadas tierras españolas de Vizcaya, yo os requiero para que, con el brazo en alto, saludéis conmigo el gran amanecer de un día español que sea eterno, y con él saludemos al esfuerzo de este Ejército de la Patria invencible saludemos a los voluntarios de las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y todos al Caudillo, forjador de su grandeza. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Franco! (El publico, puesto en pie, contesta entusiasmado a los gritos del orador).

Discurso del ministro de Justicia

Texto taquígráfico del discurso pronunciado por el ministro de Justicia:

Con la brevedad propia de las circunstancias, tan propias a la acción como incompatibles con todo entretenimiento retórico, dirijo, en nombre del Gobierno de la nación de España, un emocionante saludo al pueblo de Bilbao y las fuerzas aquí congregadas, con ocasión del aniversario de la liberación de la villa.

En este gran empeño de esta Cruzada que — nada del pasado se parece, porque, como siempre, es forzoso repetir, no sólo se está ventilando el porvenir de España, el reposo de España, el reintegro de España a su cauce histórico, sino que se está ventilando el gran problema de la Humanidad y de la civilización; en este formidable empeño, tal vez nada tan simbólico y significativa, tal vez nada de tan preciso este, como el de las tierras que venían sufriendo una doble esclavitud: la de la barbarie roja, al igual que todas las demás tierras de España y la proterpa de nacionalismo vasco, cien veces maldito por antiespañol y traidor a la madre Patria, y cien veces maldito por antivascos y por deformador de los sentimientos de España, tal como a su esencia histórica. (Aplausos).

De aquí en adelante no podrán permitirse más estas reformaciones que un siglo de despotismos y de mimotismos superpuso sobre la España auténtica que sufrió sobre todo durante los últimos años de la odiosa República, el agravio en lo más vivo de la libertad de su conciencia, en la dignidad de su familia, en su bandera ultrajada y en todo el patrimonio espiritual y material, sin el cual la vida no merece ciertamente la pena de vivir.

El esfuerzo que España está realizando, es grande y cruento, cruento y grande como corresponde a la magnitud de la empresa salvadora que, con la ayuda de Dios, con el esfuerzo de nuestra heroica juventud y con el concurso del Caudillo, estamos llevando a cabo.

Y yo os digo que ante el glorioso Ejército español, aquí representado ante el heroico voluntariado de las milicias, ante la bandera de España, recatada y enoblecida, y ante el pueblo patriota y consciente de su sacrificio, vamos a callarnos, ya que cuando es mucho lo que siente el corazón es difícil pedirle a la inteli-

gencia que discurra y a la palabra que exprese.

Pero vamos a callarnos robusteciéndonos en nuestra fe — arraigando y afirmando un propósito: el de que todas nuestras actuaciones, las de todos y cada cual en un radio de acción, en la medida de sus fuerzas, en la esfera de sus posibilidades, todas las actuaciones de todos (son como votos ofrendados al Caudillo, para que éste los coloque como ascuas encendidas sobre el altar de la Patria. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Discurso del ministro de Defensa Nacional

No se hablar, yo no se sir más que soldado obedeciendo las órdenes de mis superiores y devoto del Caudillo salvador de España que vino a recoger la herencia que me dejó la desgracia Nacional de la muerte de Mola que expiró a la gloria cuando ya iba a recoger el fruto de su esfuerzo y dió a España días de gloria en forma que las hordas selváticas no tuvieron tiempo de causar daños irreparables a nuestro pueblo su genio iba a triunfar sobre los apetitos materialistas de los unos y sobre la vanidad malvada de los otros cuando quiso Dios llevarse para sí mientras las Brigadas Navarras con su jefe el Gral. Solchaga o García Valiño, Vigón, Camilo Alonso, Bautista Sánchez y con Flechas Negras, seguían la ruta marcada por él, todo lo perdió, todo lo tenía dispuesto, en su plan entraba el evitar la voladura de los puentes pero esto no se logró se tomaron rápidamente las medidas para salvar la ría y para emprender esta obra de reconstrucción que en otro tiempo hubiera estado todavía en trances burocráticos desconocía la historia española de este puente de San Antón que acabo de oír al Sr. Conde de Superuta y al conocerla os digo que ella ha marcado el camino que nos lleva a la España Una e Imperial madre de naciones bajo el genio del Caudillo providencial Generalísimo Franco y no tardará el día en que a las masas de engañados se les caiga la venda de los ojos y vengan a nuestro lado para trabajar todos juntos por el mismo afán y la misma Patria acogidos a la magnanimidad del Caudillo los que no tengan sus conciencias y sus manos manchadas de sangre. (Ovación imponente).

NEUMOCOL

El más poderoso reconstituyente y eficaz para la tos, catarros, bronquitis, asma, etc.

DE VENTA EN FARMACIAS

La Gerrecera del Norte, de Bilbao

Depositario: Jesús Díez

Gral. Mola 21

Soria

LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8